

Más de \$ 600 millones recolectó Sonrisa Mujer

Un total de 25 mil 427 mujeres recuperaron su sonrisa en Chile gracias a la campaña lanzada hace dos años por la esposa del Presidente, Luisa Durán, y en la que participaron Prodemu, el Colegio de Cirujanos Dentistas y BancoEstado.

Del total de mujeres beneficiadas, el 75% canceló sus tratamientos a través de créditos y ahorros en el BancoEstado. El 25% restante lo hizo gracias al apoyo solidario, que ascendió a más de \$ 642 millones.

Luisa Durán agradeció el apoyo de la población y dijo tener "sentimientos encontrados" ya que siente gran satisfacción por haber ayudado a miles de mujeres, pero también pena con el fin de una campaña. ■

El ejemplo de los dentistas

En poco más de un año, 25 mil 427 chilenas pudieron recuperar su autoestima y su alegría, gracias al tratamiento dental que recibieron como parte de la campaña "Sonrisa de Mujer", que dirigió Luisa Durán de Lagos y fue coordinada por Prodemu. La iniciativa contó con la decidida colaboración de más de mil dentistas y el apoyo de BancoEstado.

En la cuenta que la esposa del Presidente entregó ayer, destacó el trabajo mancomunado con el Colegio de Cirujanos Dentistas, cuyos afiliados rebajaron sustancialmente los aranceles normales para permitir que las mujeres inscritas, todas de condición modesta, pudieran cumplir el sueño de volver a sonreír sin complejos.

El gremio de los odontólogos ha sido, pues, protagonista de una experiencia inédita de servicio a la comunidad que merece ser aplaudida. Han mostrado un espíritu solidario que no se ve todos los días entre los profesionales. En este sentido, el presidente del Colegio de la orden, Mario Angulo, manifestó que la campaña "Sonrisa de Mujer" constituyó una gran lección para quienes trabajaron en ella.

Un estudio de la Fundación Minera Escondida constató entre las beneficiadas una alta disminución del aislamiento social, un mejor

desarrollo personal y un aumento de su calidad de vida. Antes de la intervención dental, vivían aisladas y sus relaciones familiares estaban dañadas por una imagen "poco atractiva", agravada por las limitaciones que ello

Cuán distinta sería la calidad de vida de millones de chilenos si los arquitectos, los ingenieros o los abogados -ni qué decir los médicos-, ofrecieran servicios de tipo comunitario a la gente menos favorecida.

le imponía en el campo laboral.

En nuestro país fluye el sentimiento solidario cuando se producen catástrofes y emergencias, pero faltan los mecanismos para expresar permanentemente tal disposición. La campaña referida pone de relieve la necesidad de avanzar en dicho terreno.

Qué valioso sería que, en la medida de sus

posibilidades, todos los colegios profesionales pudieran elaborar planes de ayuda a la comunidad semejantes a lo hecho por el Colegio de Dentistas. Cuán distinta sería la calidad de vida de millones de chilenos si los arquitectos, los ingenieros o los abogados -ni qué decir los médicos-, ofrecieran servicios de tipo comunitario a las personas menos favorecida.

Los colegios profesionales contribuyeron enormemente a la lucha por recuperar la democracia. Pero están en deuda en lo que a sensibilidad comunitaria respecta. A veces, al escuchar a sus dirigentes, se tiene la impresión de que sólo les preocupan sus problemas sectoriales o que han convertido el individualismo en doctrina. Sabemos, en todo caso, que muchos profesionales tienen deseos de tender una mano a los compatriotas que lo requieren y que sólo está faltando definir la vía adecuada para que su contribución se materialice. Esta es la hora de la creatividad y la buena voluntad.

"Sonrisa de mujer" ha sido una gran iniciativa, un auténtico modelo de cooperación entre el Estado y la sociedad civil para atender las necesidades de los sectores más postergados. No se puede cuantificar el valor de esta campaña. ¿Como medir en dinero la alegría de una madre que ahora puede sonreír confiada y contenta?



El alegre balance de "Sonrisa de Mujer"

Tras dos años de campaña, recolecciones y diversas actividades para juntar el dinero necesario, la Primera Dama, Luisa Durán de Lagos, entregó ayer el balance definitivo del programa "Sonrisa de Mujer", que devolvió ese bonito gesto a 25 mil 427 mujeres de todo el país.

En una primera etapa, el programa contemplaba la ayuda para unas 10 mil mujeres de escasos recursos que necesitaban arreglar su dentadura, pero la excesiva demanda provocó que finalmente se superara la meta.

Gracias a que a cada tratamiento el Colegio de Cirujanos Dentistas le asignó un valor mucho menor de lo que se cobra en el mercado (120 mil pesos), la campaña "Sonrisa de Mujer" tuvo un costo estimado en 3 mil 51 millones de pesos, 2 mil 500 millones de pesos menos de lo que hubiera costado un tratamiento normal.

Del total de mujeres favorecidas, cerca de 19 mil cancelaron sus tratamientos por medio de créditos o ahorros otorgados por el BancoEstado.

El resto lo hizo mediante la ayuda solidaria de personas particulares y de chilenos en el extranjero, el aporte de más de 60 empresas de los más diversos ámbitos, colectas públicas, aportes directos a una cuenta bancaria y a la atención gratuita de algunos de los dentistas que participaron en el programa.

En dos años, campaña "Sonrisa de Mujer" devolvió dignidad a 25.427 chiquillas

"Que me cuenten el chiste que quieran..."



La señora Luisa Durán entregó el balance final de la campaña "Sonrisas de Mujer" en La Moneda, hasta donde invitó a un grupete reducido de beneficiarias.



La vergüenza que sentía cada vez que le tocaba atender a un cliente en el puesto de venta de pollos que posee en una feria libre de la comuna de La Granja hizo que Juana Cabrera Veas, de 35 calendarios, casada, dos hijos, optara por recurrir al programa "Sonrisa de Mujer", con la esperanza de recuperar su autoestima.

Cuando tuvo su primer retoño, perdió todos sus chocheros, producto de una grave descalsificación. No le dio importancia hasta que se vio en la necesidad de entrar al mundo del laburo.

"El problema es que antes no trabajaba y, por necesidad, ya que mi marido quedó sin pega, debí ponerme las pilas. Sin dientes era más apática. Ahora converso con los clientes, me río. La vida me cambió. Ahora, que me cuenten el chiste que quieran", dijo a **La Cuarta**, la sonrisa.

La movida solidaria logró, al cabo de dos años, devolverles la autoestima a 25.427 féminas a lo largo del terruño.

Esta se realizó por iniciativa de la señora Luisa Durán de Lagos y gracias al trabajo coordinado del Programa de la Mujer (Prodemu), Banco Estado y del Colegio de Cirujano Dentistas.

Del total de hijas de Eva beneficiadas, el 75 por ciento, 19.141, canceló sus costosos tratamientos por medio de créditos otorgados por la entidad bancaria fiscal. El 25 por ciento restante recuperó su sonrisa gracias a la ayuda salvatore de 60 empresas.

Entre ese porcentaje se encuentra Rosa Tapia Quiral, de 45 años, quien fue beneficiada a través del área social del Prodemu en Iquique, debido a que no contaba con los recursos necesarios para colocarse una prótesis. Para rematarla, uno de sus hijos se quemó y debió seguir con el tratamiento en Ciudad Gótica, lo que agravó aún más su deteriorada situación económica.

BREVES

► SONRISA DE MUJER

**25 mil mujeres
recuperaron
piezas dentales**

Un total de 25 mil 427 mujeres de todo el país pudieron recuperar parte de sus piezas dentales que no tenían, en algunos casos, hace muchos años, en el marco de la campaña Sonrisa de Mujer.

La esposa del Presidente Lagos, Luisa Durán entregó un completo balance de las actividades realizadas en los dos años que lleva la iniciativa y agradeció la colaboración prestada por el BancoEstado, el Colegio de Cirujanos Dentistas y Prodemu.

Los resultados superaron ampliamente las expectativas iniciales, ya que se tenía contemplado entregar asistencia a cerca de 10 mil.

HUELEN LTDA.
FONO: 2732810

LA HORA
04 SEP 2002

APUNTES DE PAIS

Sonrisa

La campaña Sonrisa de Mujer atendió a 25 mil 427 dueñas de casa y jóvenes, las que pudieron acceder a tratamientos odontológicos gratuitos o subvencionados para recuperar su dentadura. A 24 meses de su lanzamiento, la esposa del Presidente, Luisa Durán, entregó un completo balance de las actividades realizadas y agradeció la colaboración prestada por el BancoEstado, el Colegio de Cirujanos Dentistas y Prodemu.

HUELEN LTDA.
FONO: 2732810

LAS ULTIMAS NOTICIAS
04 SEP 2002

► **Sonrisa de
mujer**

Unas 25 mil chilenas se vieron beneficiadas con tratamientos dentales por la campaña Sonrisa de Mujer, organizada por el Primera Dama, Luisa Durán. El programa fue realizado gracias a créditos del BancoEstado, aportes de los chilenos en el exterior y más de un millón de pesos que se sacó de la piletta del patio de Los Naranjos de La Moneda.